


FIQUE POR DENTRO

WENDERSON GUIMARÃES
No dia 24 de abril, o Nutricionista 

Wenderson Guimarães, de Goiânia (GO), 
concedeu entrevista ao Blog Jornal Cul-
tura Viva e, na oportunidade, falou como 
a Nutrição chegou na sua vida. “Eu era 
obeso, pesava 142kg. Tive que estudar 
muito para mudar isso, mesmo antes de 
fazer o curso de Nutrição. Quando re-
solvi fazer eu já tinha um conhecimento 
vasto do que funcionava e o que não fun-
cionava porque testei em mim mesmo”, 
explicou.

ALIMENTAÇÃO
No tocante à sua alimentação pesso-

al, ele fez um relato. “Quando me casei 
relaxei demais. Sabia o que era certo ou 
errado, mas me deixei levar, o que me 
levou à situação de obesidade”, reconhe-
ceu.

VÍDEOS
Em suas redes sociais, Guimarães 

posta vídeos dando dicas sobre Nutri-
ção e praticando exercícios físicos. “Re-
cebo muitas palavras de agradecimento 
e incentivo todos os dias. Isso, realmen-
te, incentiva a melhorar cada vez mais o 
conteúdo. Se uma pessoa se inspirar em 
mim e conseguir mudar a vida, já é o 
sufi ciente”, disse.

ALIMENTAÇÃO E 
EXERCÍCIOS FÍSICOS
Segundo o Nutricionista, alimenta-

ção e exercícios físicos caminham junto. 
“Ter uma dieta equilibrada é importan-
te. Fazer exercícios é importante. Quan-

do se junta os dois, um potencializa a 
importância do outro. São complemen-
tares. O ideal é que sempre estejam jun-
tos”, orientou.

DIFICULDADE
Quanto à alimentação diária e o 

consumo de folhas, a maior difi culda-
de mesmo é entender os objetivos, de 
acordo com Guimarães. “Saber que a 
dieta tem que ser individualizada e o 
que serve para um não serve para outro, 
necessariamente. Deve-se entender que 
comer saudável e processo de emagreci-
mento são duas coisas bem diferentes. A 
pessoa pode comer saudável e ainda, as-
sim, engordar. A pessoa pode usar algo 
que ajude no processo de emagrecimen-
to, como exemplo, refrigerante zero, 
que, na realidade, não é um alimento 
saudável”, destacou.

ACADEMIAS
O profi ssional comentou se as aca-

demias estão bem equipadas para aten-
der o público que busca qualidade de 
vida ou ainda falta alguma coisa. “As 
academias de rede, que são a maioria 
hoje, estão com capacidade bem excedi-
da. é difícil fazer um treino em horários 
de pico. Creio que deveriam melhorar 
nesse aspecto, quantitativo. Quanto à 
qualidade dos equipamentos não há o 
que reclamar”, opinou.

CONTATOS
Acompanhe o Nutricionista da se-

guinte forma: @nutri.wenderson no 
Instagram, Tiktok, Facebook e Youtube.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Wenderson Guimarães.
OCUPAÇÃO: Nutricionista.
INDICA O QUÊ?  Na verdade, a série “O Se-

nhor dos Anéis”, do autor R.R. Tolkien.
SUA OPINIÃO: É extraordinário o universo 

criado pelo autor! Os fi lmes são muito bons, mas 
não tem comparação com os livros.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

‘Circuito de Caiaques’ confi rma
a vocação de Silva Jardim para o
 turismo e os esportes aquáticos

Confi rmando a sua vocação para o turismo e os esportes aquáticos, 
Silva Jardim realizou o seu segundo “Circuito de Caiaques”. Ele con-
tou com cerca de 50 participantes saindo do dique do Rio Capivari, no 
bairro Caju, no último dia 04/05, e fez parte da programação ofi cial do 
aniversário de 184 anos do Município, comemorado até o último dia 
11/05 com uma grande festa. O trajeto foi de cerca de 10 quilômetros até 
a Lagoa de Juturnaíba, onde ocorreu um show de forró com a cantora 
Dani Carvalho. Contou com a participação do presidente da Associação 
de Canoagem do Rio de Janeiro, o atleta olímpico Roberto Maehler.

A prefeita Maira Figueiredo foi representada pelo vice-prefeito, 
Marcos João. A realização ocorreu através da subsecretaria municipal 
de Esportes e Lazer, representada pelo subsecretário Hyago Amorim, 
que faz parte da Secretaria municipal de Turismo, Esporte e Lazer, In-
dústria, Comércio e Cultura. O vereador Nem de Cidade Nova repre-
sentou a Câmara Municipal. Presença, ainda, do secretário municipal 
de Fazenda, Leandro Antunes. A realização do circuito reforça, ainda, a 
vocação do Município para o ecoturismo e o esporte aquático em geral. 
Conforme o previsto, sugerido e relatado pela dupla de incentivadores 
do desenvolvimento econômico e sustentável da cidade, Jocenildo de 
Andrade e Evaldo Peclat Nascimento, no Plano Estratégico de Turismo 
(PET), elaborado por eles em 2012.

Participaram caiaqueiros de vários municípios como Rio Bonito, Ita-
boraí, Niterói, Magé, Saquarema, Macaé, Maricá, Araruama, São Gon-
çalo e Casimiro de Abreu. Assim como grupos do próprio município 
a exemplo de “Caiaqueiros SJ” e “Caiaqueiros de Silva Jardim”. O sub-
secretário Hyago Amorim destacou que, apesar de o Município estar 
realizando circuitos há pouco tempo, já dá mostras de que pode receber 
e sediar outras modalidades e competições de canoagem no Estado.  

O caiaqueiro Cícero Carvalho, do “CRB Caiaqueiros de Rio Bonito”, 
que sempre apoia tais eventos, disse ter gostado muito do circuito de 
Silva Jardim. Ainda mais porque desta vez o percurso, assim como todo 
o rio, está mais limpo já que teve o seu leito dragado recentemente por 
uma equipe do Inea (Instituto Estadual do Ambiente) e está com uma 
correnteza boa e favorável. Ao contrário do primeiro circuito, que acon-
teceu em junho de 2024, quando havia muitos galhos secos de árvores e 
a vegetação conhecida como “gigoga”, que obrigavam os participantes a 
se livrarem delas. O circuito não tem cunho competitivo, sendo apenas 
um passeio esportivo de confraternização entre os participantes.

A organização do evento ofereceu uma farta mesa de café da manhã 
aos participantes, inclusive com repositores energéticos e muita água. 
A estrutura foi montada na sede do grupo de amigos “Chá de Beber”, 
que esteve representado por Leandro Antunes, e disponibilizou inclu-
sive os seus sanitários para a utilização do público em geral. Contou 
com o apoio, ainda, da Defesa Civil, da Guarda Municipal e de equipes 
da Saúde.

Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, Po-
eta e Conselheiro do Conselho Municipal de Cultura 
de Silva Jardim)

C
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evaldopeclatnascimento@gmail.com

RIO BONITO, DE 16 A 31 DE MAIO DE 2025COLUNAS

Deus é Amor, o Cristianismo é Amor, 
e o comportamento dos cristãos na atu-
alidade? 

O ser humano não foi criado sozinho, 
e nem tão pouco subsiste só. Não preci-
samos de ninguém para nos convencer de 
que o Amor é um ser vivo que precisa ser 
cuidado e alimentado. Faz sentido?

Há vida fora do amor? Há felicidade 
sem amar? O amor é a força maior exis-
tente no universo, nos seres vivos e nos 
humanos. O Amor é o maior e mais su-
blimes dos sentimentos e o mais nobre 
dos comportamentos. O maior de todos 

os dons e virtudes! Você tem dado vida 
ao Amor? O Amor em você é verbo? Ele 
vive em você e através de você? Tua voca-
ção está inebriada nele? Tua profissão faz 
uso dele? Teu amor é verdadeiro ou fake? 
Com ‘A’ maiúsculo ou ‘a’ minúsculo? 

Como roubar os aposentados? Como 
matar mulheres e crianças? Como quei-
mar pessoas vivas na rua? Como desafiar 
pela internet através do ódio? Por que 
usar a violência e a ameaça? Por que ex-
cluir e excomungar? Por que dividir e ig-
norar? Adoecemos quando não amamos! 
Deixamos de existir, nos desconfigura-

mos quando dizemos ‘não’ ao amor que 
nos chama...

Uma santa italiana repetia sempre: 
“Hoje o amor não deve ser escondido... 
Ele deve ser vivo, ativo e verdadeiro.”. 
Uma outra pedia: “Que tudo em mim seja 
Amor”.

E, você? Só um lembrete: Só podemos 
amar enquanto vivos estamos. Ninguém 
amará após a morte...O tempo para amar 
é agora, o dia para amar é hoje! Não es-
pere, ame! 

Nos ajude e capacite o Santo Espírito 
de Amor! 

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

Recuperar o Amor entre nós...

Pa

A largada do Circuito de Caiaques de Silva Jardim, no Rio Capivari, no último dia 4/05
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GRANDE FESTA NOS 179 ANOS
RIO BONITO

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Com cinco dias de festa, de 7 a 
11/05, o aniversário de 179 anos de 
emancipação político-administrativa de 
Rio Bonito, reuniu cerca de 35 mil pes-
soas no espaço de eventos da Manguei-
rinha, segundo a Secretaria Municipal 
de Segurança. O público curtiu Belo, 
Tierry, Marvvila, Bom Gosto, Thalles 
Roberto e Adriana Arydes, além de vá-
rias atrações locais.

Para proteger essa multidão de gen-
te que esteve na festa, a organização 
contou com 70 pessoas de apoio, 28 
guardas civis municipais e 20 policiais 
militares que deram reforço. Apesar do 
grande número de pessoas, nenhum 
grande incidente foi registrado duran-
te a festa, segundo as autoridades. 

Pela primeira vez em alguns anos, 
a festa foi iniciada com uma noite toda 
dedicada aos católicos no dia 7. A atra-
ção principal foi Adriana Arydes, mas 
dois grupos fizeram o esquenta para a 
cantora entrar, o ministério de música 
Reinflama, da Paróquia Nossa Senho-
ra da Conceição, localizada no Centro 
de Rio Bonito, e o ministério Novo Le-
gado, da Paróquia São João Batista, na 
Praça Cruzeiro.

Na quinta-feira (8), a tradicional 
noite gospel contou com o cantor e 
compositor consagrado, Thalles Ro-

berto, como uma das atrações mais es-
peradas pelos evangélicos. De acordo 
com a Secretaria Municipal de Segu-
rança, cerca de cinco mil pessoas es-
tiveram presentes na noite, que ainda 
contou com a apresentação do coral 
da Igreja Betânia, a cantora Mirella 
Torres e o culto da União de Pastores 
(Unipas) de Rio Bonito.

No dia seguinte, dia 9, a noite foi 
dividida entre o grupo Bom Gosto e 
Marvvila. Quem abriu o show dos can-
tores foi o grupo Indiferença, que es-
quentou a população. No sábado, ainda 
de acordo com a Prefeitura, foi o dia 
que mais pessoas estiveram reunidas 
no espaço de eventos da Mangueirinha, 
cerca de 11 mil. Tudo isso para curtir 
o show do cantor e compositor Tierry, 
que explodiu há alguns anos com o hit 
“Rita”. A atração que abriu a apresenta-
ção dele, foi a patroa, como é conhecida, 
Paula Brito, que faz sucesso na região, 
levando a sofrência aos corações apaixo-
nados.

Um dos dias mais esperados pela po-
pulação riobonitense foi o domingo, pois 
o cantor Belo se apresentou na cidade e 
cantou seus maiores sucessos. Mesmo 
com chuva, a servidora pública Silvia 
Caldeira saiu de casa para ver seu ídolo. 

“Eu gosto muito do Belo, desde a 
época do (grupo) Soweto. Estou aqui 
para finalmente conhecê-lo. Estou mui-
to feliz”, disse a fã emocionada.

O pagode da cantora Marvvila fez o público sambar do 
início ao fi m do show

O público foi ao delírio quando o cantor e compositor 
Tierry cantou o sucesso ‘Rita’

Com muita energia em cima do palco, Thalles Roberto 
fez o público pular muito durante a apresentação

Belo atendeu as expectativas e, mesmo com chuva, 
encantou a população

Desfile cívico reúne famílias 
riobonitenses

Rio Bonito completou 179 anos 
de emancipação político-adminis-
trativa no último dia 7, por isso, 
iniciou as comemorações com o 
tradicional desfile cívico. Cerca de 
10 mil alunos das creches, escolas 
e colégios da rede municipal, além 
de unidades de ensino particulares 
e estaduais, desfilaram em frente a 
Praça Fonseca Portela, no Centro 
da cidade, ao som de várias bandas 
marciais.

O início das comemorações 
aconteceu logo nas primeiras horas 
da manhã, com a missa em come-
moração ao aniversário da cidade, 
celebrada na Igreja Matriz Nossa 
Senhora da Conceição, localizada 
no alto da Praça Fonseca Portela e 
um dos cartões postais de Rio Bo-
nito. Acompanharam a missa o pre-
feito Marcos Abrahão e o primeiro 
escalão do governo, assim como o 
Legislativo riobonitense, represen-
tado pelo presidente Alex da Guar-
da e demais vereadores.

Em seguida, as autoridades 

desceram o morro da igreja e par-
ticiparam do também tradicional 
hasteamento das bandeiras de Rio 
Bonito, do Brasil e do Estado, en-
quanto cantavam o Hino Nacional 
e da cidade.

Logo após, tudo estava pronto 
para o início do desfile cívico, que 
tinha como tema “Tecendo Saberes: 
Alinhavando valores para um novo 
tempo”. Independente do tema do 
desfile, cada unidade de ensino des-
filou embasada em um outro tema 
correlacionado que foi apresentado 
no decorrer do cortejo.

Um dos pontos de destaque 
do desfile foi a homenagem que o 
Colégio Rio Bonito fez ao prefeito 
Marcos Abrahão, que se emocio-
nou muito ao receber uma honraria 
concedida pela escola através das 
mãos de sua neta, Elenita, aluna da 
escola.

Em uma entrevista exclusiva à 
Folha, o prefeito falou sobre a emo-
ção que sentiu e o que a escola re-
presenta para ele.

“Ser reconhecido em vida é uma 
coisa difícil de acontecer. Eu estu-
dei tanto no Colégio Monsenhor 
Antonio de Souza Gens, quanto no 
Colégio Rio Bonito, mas o Colégio 
Rio Bonito ficou muito marcado 
na minha história porque doutor 
Maurício e dona Eunice Badr fo-
ram pessoas, que na época da vida 
em que eu mais precisei, eles esta-
vam do meu lado, me orientando, 
formando meu caráter, devo tudo 
isso a eles. Receber essa homena-
gem é algo inenarrável, ainda mais 
das mãos da minha neta”.

Durante a entrevista, Marcos 
Abrahão também se emocionou 
quando falou dos anos em que ten-
tou ser prefeito da cidade. “Há anos 
tento colocar Rio Bonito em um 
lugar de destaque no Estado (como 
deputado estadual), e há 24 anos 
tentando chegar aqui (ao cargo de 
prefeito), isso não é fácil, mas hoje, 
estamos resgatando o orgulho de 
viver aqui”, finalizou ele com o slo-
gan do seu governo.

O desfi le dos alunos foi acompanhado de perto pelas famílias que olhavam 
orgulhosas para os pequenos 

O espaço de eventos 
da Mangueirinha 
recebeu uma 
multidão de 
riobonitenses 
e visitantes que 
acompanharam a 
festa. No detalhe, 
as autoridades
municipais 
acompanharam o 
desfi le cívico 

FOTOS: JUNIOR MORAES / MARCELO GOMES E AILA PINHEIRO
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Câmara de Vereadores do Município de Tanguá e Estado do Rio de Janeiro
     RIO BONITO, DE 16 A 31 DE MAIO DE 2025ATOS OFICIAIS

PORTARIA 057/2025 
DE 02 DE MAIO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
Art. 1º - Designar o funcionário 

EMANUEL DA SILVA PAULO, ocupan-
te do cargo de Assistente Legislativo, 
para atuar como Fiscal de Contratos 
Administrativos, celebrados pela Câ-
mara Municipal de Tanguá, com a atri-
buição de acompanhar e fi scalizar a 
correta exação do objeto aos termos 
contratuais. 

Art. 2º - Fica o fi scal da administra-
ção obrigado a comunicar a adminis-
tração todas às ocorrências relacio-
nadas com a execução do contrato, 
determinando o que for necessário à 
regularização das faltas ou defeitos 
eventualmente observados. 

Parágrafo Único - As decisões e 
providências que ultrapassam a com-
petência do fi scal deverão ser solicita-
das ao Gestor em tempo hábil para a 
adoção das medidas saneadoras. 

Art. 3º - Esta Portaria entrará em 
vigor na data de sua publicação. 

Cumpra-se e publique.
Tanguá, 02 de Maio de 2025.

SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES
Presidente

PORTARIA 058/2025, 
DE 02 DE MAIO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
NOMEAR a Srª ANDREZA LUCIA 

DE MELO COSTA, Srª ROSANA BAR-
RETO BAZHUNI e Srª. PAULA RODRI-
GUES DE MIRANDA SOUZA, sob a 
Presidência da primeira, para compor 
a, Comissão de Licitação, Camara de 
Vereadores do Município de Tanguá.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 02 de Maio de 2025.

SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES
Presidente

PORTARIA 059/2025, 
DE 02 DE MAIO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
NOMEAR a Srª. ALESSANDRA DE 

JESUS PERROUT, Sr. JORGE MALA-
QUIAS SOBRINHO e a Srª. BEATRIZ 
ROQUE MENDES ROSA, sob a Pre-
sidência da primeira, para compor a 
Comissão de Vistoria de Bens Patri-

moniais da Câmara de Vereadores do 
Município de Tanguá.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 02 de Maio de 2025.

SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES
Presidente

PROCESSO: 022/2025
HOMOLOGO a Dispensa de Licita-

ção conforme o Artigo 75, Inciso II, da 
Lei nº 14.133 de 1º/04/2021, e autorizo 
a despesa em nome da fi rma abaixo 
mencionada, que adjudico a saber:

FAVORECIDO: APOIO RIO AUTO 
PEÇAS LTDA.

VALOR ESTIMADO: R$ 20.000,00 
(vinte mil reais).  

OBJETO:  Aquisição de peças para 
manutenção dos carros ofi ciais.

TANGUÁ-RJ, 03/04/2025.

SÉRGIO DE AGUIAR GONÇALVES
PRESIDENTE

  
PROCESSO:041/2025

 HOMOLOGO a Dispensa de Li-
citação conforme o Artigo 75, Inciso 
II, da Lei nº 14.133 de 1º/04/2021, e 
autorizo a despesa em nome da fi rma 
abaixo mencionada, que adjudico a 
saber:

FAVORECIDO: APOIO RIO AUTO 

PEÇAS LTDA.
VALOR ESTIMADO: R$ 10.000,00 

(dez mil reais).  
OBJETO:  Serviço de manutenção 

nos carros ofi ciais.
TANGUÁ-RJ, 16/04/2025.

SÉRGIO DE AGUIAR GONÇALVES
PRESIDENTE

  PROCESSO:043/2025

 HOMOLOGO a Dispensa de Li-
citação conforme o Artigo 75, Inciso 
II, da Lei nº 14.133 de 1º/04/2021, e 
autorizo a despesa em nome da fi rma 
abaixo mencionada, que adjudico a 
saber:

FAVORECIDO: LUANA DOS SAN-
TOS DE SOUZA.

VALOR ESTIMADO: R$ 6.742,00 
(seis mil setecentos e quarenta e dois 
reais).   

OBJETO:  Aquisição de materiais 
de consumo para efetuar a pintura da 
área interna do prédio da Câmara Mu-
nicipal de Tanguá.

TANGUÁ-RJ, 10/04/2025.

SÉRGIO DE AGUIAR GONÇALVES
PRESIDENTE 

PROCESSO:044/2025
 HOMOLOGO a Dispensa de Li-

citação conforme o Artigo 75, Inciso 

II, da Lei nº 14.133 de 1º/04/2021, e 
autorizo a despesa em nome da fi rma 
abaixo mencionada, que adjudico a 
saber:

FAVORECIDO: 4FOUR  COMÉR-
CIO E SERVIÇOS EIRELLI-ME

VALOR ORDINÁRIO: R$ 13.623,96  
(treze mil seiscentos e vinte e três re-
ais e noventa e seis centavos).  

OBJETO:  Contratação de serviços 
de mão-de-obra para efetuar a pintura 
da área interna do prédio da Câmara 
Municipal de Tanguá.

TANGUÁ-RJ, 29/04/2025.
SÉRGIO DE AGUIAR GONÇALVES

PRESIDENTE 
 

   PROCESSO:005/2025

 HOMOLOGO a Dispensa de Li-
citação conforme o Artigo 75, Inciso 
II, da Lei nº 14.133 de 1º/04/2021, e 
autorizo a despesa em nome da fi rma 
abaixo mencionada, que adjudico a 
saber:

FAVORECIDO: VOAR TELECOM 
SERVIÇOS LTDA.

VALOR ESTIMADO: R$ 14.400,00 
(quatorze mil e quatrocentos reais).  

OBJETO:  Contratação de serviços 
de 01 GB de internet com link dedica-
do.

TANGUÁ-RJ, 11/04/2025.
SÉRGIO DE AGUIAR GONÇALVES

PRESIDENTE 

Página04.indd   1 15/05/2025   15:39:03



5JORNAL FOLHA DA TERRA ATO OFICIALRIO BONITO, DE 16 A 31 DE MAIO DE 2025

htt // / h / h ?d i id IP b8 8837 048081566 b48024b5871178 lit & id AF9FCE4E919F484198A18A72US& i 8/9

Página05.indd   1 15/05/2025   15:37:17



6 JORNAL FOLHA DA TERRA       RIO BONITO, DE 16 A 31 DE MAIO DE 2025GERAL

Quaquá autoriza concessão 
de moradias para famílias 
vulneráveis de Maricá

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Com o objetivo de enfrentar 
o problema da falta de mora-
dias para famílias vulneráveis 
de Maricá, o prefeito Wa-
shington Quaquá autorizou, 
no último dia 8, a concessão de 
45 novas moradias. O alvo são 
famílias em situação de vulne-
rabilidade e de baixa renda no 
município.

Segundo a Prefeitura, a ini-
ciativa faz parte das ações para 
enfrentar o déficit habitacio-
nal, tanto quantitativo quanto 
qualitativo da cidade.

“Com essas 45 novas mora-
dias, teremos 50 unidades ha-
bitacionais só em 2025. Nosso 
objetivo neste primeiro man-
dato é desapropriar áreas e 
construir cerca de 2 mil casas 
espalhadas por Maricá. Vamos 

zerar o déficit habitacional em 
Maricá”, afirmou Quaquá.

O prefeito destacou ainda 
que a política habitacional será 
integrada a uma nova lógica de 
mobilidade urbana e valoriza-
ção da autonomia das famílias.

“Queremos seguir o modelo 
de Portugal: construir casas e 
alugar por valores simbólicos, 
como R$ 50 ou R$ 70, com a 
possibilidade de, no futuro, 
o morador adquirir o imóvel 
com subsídio e preço acessível. 
Aqui em Maricá, o povo quer 
crescer, melhorar de vida e a 
prefeitura será parceira nesse 
processo. A nossa política é 
ajudar a pessoa até que possa 
conquistar sua independên-
cia”, completou Quaquá.

A ação integra o programa 
Habitar – Moradia com Digni-
dade, que atua em quatro fren-
tes: Reassentamentos, Melho-

rias, Regularização Fundiária 
e Aluguel Social. A proposta 
é garantir o direito à mora-
dia com segurança, conforto e 
qualidade de vida.

O eixo de Reassentamen-
to tem como foco realocar fa-
mílias que vivem em áreas de 
risco ou em terrenos públicos, 
garantindo a elas um aluguel 
social até que a nova casa es-
teja pronta. Os beneficiários 
são direcionados para imóveis 
ociosos adquiridos pelo muni-
cípio, sem descartar a constru-
ção de novas unidades habita-
cionais.

Entre os principais objeti-
vos estão a prevenção de tra-
gédias relacionadas às mudan-
ças climáticas e a retirada de 
famílias de locais precários, 
oferecendo condições segu-
ras, esteticamente adequadas e 
com suporte social.

O secretário de Habitação, Marcus Bambam (E) e o prefeito Washington Quaquá conversam sobre a iniciativa
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Inscrições para o Bolsa 
Atleta Tanguá 2025 
estão abertas

Clara Egger 
(estagiária sob supervisão)
folhadaterradigital@gmail.com

A Prefeitura de Tanguá a inscrição 
do programa Bolsa Atleta para os espor-
tistas da cidade. O projeto foi aprovado 
por unanimidade na Câmara de Vereado-
res da cidade em agosto de 2023, conta 
com seis categorias e os interessados 
podem procurar o Centro de Referência 
da Juventude, no bairro Vila Cortes. O 
resultado da inscrição será divulgado no 
dia 27 de maio.

Para fazer a inscrição, os atletas pre-
cisam ser residentes de Tanguá (por no 
mínimo dois anos), ter registro em algum 
clube ou entidade esportiva, estar em ati-
vidade e sem patrocínio e ter resultados 
oficiais comprovados em competições em 
2024. As comprovações destes requisitos 
devem ser entregues para a realização da 
inscrição, além de apresentação de RG e 
CPF, e em caso de menores de idade, do-
cumentos dos responsáveis. 

Em todas as divisões, os atletas de-
vem estar atuando em seus esportes. As 
seis categorias do programa são:

1.Categoria Estudantil – dedicada 
a jovens entre 12 a 16 anos, indicados e 
com aval de escolas. Os alunos precisam 
ter participado em competições estudan-
tis estaduais ou nacionais. O beneficiado 

recebe R$ 200.
2.Atleta Estadual – abrange atletas 

que alcançaram até o 4º lugar em dispu-
tas estaduais ou nacionais, que tenham 
potencial para seleções. O benefício é de 
R$ 300.

3.Atleta Nacional – nesta série são 
incluídos atletas que representaram Tan-
guá ou o Rio de Janeiro em competições 
nacionais, além de terem sido indicados 
por federações e chegado até a 4ª coloca-
ção. A bolsa é de R$ 500.

4.Atleta Internacional – para quem já 
representou o Brasil em competições in-
ternacionais, alcançando até a 4ª posição. 
O benefício é de R$ 700.

5.Atleta Olímpico/Paralímpico – 
compreende atletas vinculados a clubes 
da cidade ou do Estado que tenham atu-
ado em Jogos Olímpicos ou Paralímpicos 
e tenham objetivo de participar de outras 
edições. A bolsa é de R$ 1.000

6.Categoria Ouro – a última divisão é 
dedicada a medalhistas olímpicos e para-
olímpicos. O beneficiado recebe R$ 1.000

O presidente da Câmara de Tanguá, 
Serginho do Pinhão, falou sobre o proje-
to em sessão. “Gostaria de parabenizar o 
secretário Alex Piciani e o prefeito Ro-
drigo Medeiros por implantarem esse 
projeto que vai ajudar muito os atletas 
que levam o nome do nosso município 
para o mundo”.

Clínica Escola do Autista de 
Tanguá é destaque na região 
e ganha prêmio 

Clara Egger 
(estagiária sob supervisão)

folhadaterradigital@gmail.com

A Clínica Escola do Autista, em 
Tanguá, recebeu o Prêmio SEIM 
Integrando Ações 2025 – que tem 
como objetivo reconhecer projetos 
que promovem a inclusão social de 
pessoas com autismo e outras con-
dições na região metropolitana do 
RJ. O reconhecimento foi um des-
taque à abordagem inovadora no 
tratamento a crianças autistas na 
cidade. 

A premiação, promovida pela 

Secretaria Especial de Integração 
Metropolitana (SEIM), reconhece 
projetos que fortalecem a coopera-
ção entre os municípios da Região 
Metropolitana ao promover ações 
integradas voltadas ao desenvolvi-
mento humano e social.

A abordagem inovadora que im-
pacta a vida de crianças com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA) e 
de suas famílias, foi o diferencial 
para o prêmio, a partir de uma es-
trutura centrada no acolhimento, 
na educação especializada, na par-
ceria com a saúde, e na articulação 
entre diferentes áreas do município.

O secretário de Educação, Lu-
ciano Lúcio, afirmou que ficou fe-
liz com o prêmio que reconheceu o 
trabalho feito na cidade. 

“Recebi a notícia com muita sa-
tisfação e alegria, não vou dizer que 
fiquei surpreso porque a medida 
que as instituições tomam conheci-
mento do que é feito em Tanguá, 
tenho certeza que nós temos chan-
ce em qualquer premiação porque a 
gente tem tratado política pública 
assim como deve ser tratada, como 
algo muito sério e essencial para a 
prática cidadã”, afirmou o secretá-
rio. A diretora da Clínica Escola, Marcelle Miller, foi quem recebeu o prêmio
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Aniversário de 184 anos 
de Silva Jardim reúne 
artistas de renome e 
arrasta uma multidão 

Clara Egger 
(estagiária sob supervisão) 

folhadaterradigital@gmail.com

A cidade de Silva Jardim com-
pletou 184 anos de emancipação 
político-administrativa no dia 8 de 
maio e durante quatro dias, a come-
moração contou com desfile cívico, 
shows de Cassiane, Matheus Fer-
nandes, Zé Vaqueiro e Sorriso Ma-
roto. De acordo com a secretaria de 
Turismo, durante todo o período da 
festa, a cidade recebeu cerca de 62 
mil pessoas, incluindo moradores de 

outros municípios. Até ônibus freta-
dos de fãs Silva Jardim recebeu  para 
acompanhar os artistas que se apre-
sentaram.

Um exemplo disso é a fisiotera-
peuta Thainara Ohane, que aprovei-
tou o Dia das Mães, para comemorar 
a data no show do Sorriso Maroto 
com sua mãe, a Rosane Valença, am-
bas de Casimiro de Abreu. 

“Mãe e filha curtindo o Dia das 
Mães nessa festa maravilhosa. A 
prefeita é uma pessoa maravilhosa e 
está de parabéns”, disse a técnica de 
enfermagem Rosane Valença. 

A cidade recebeu 
moradores de 
outros municípios 
para curtir os 
quatro dias de festa

FOTOS: TIERS RANGEL

Tradição e união marcam desfile cívico em Silva Jardim

Na quinta-feira, o primeiro 
dia da festa foi dedicado à músi-
ca gospel com apresentações de 
cantoras como Sabrina Castro, 
Thamires Nascimento e Hosa-
na Class. A atração principal da 
noite foi Cassiane, que emocio-
nou o público com momento de 
louvor. 

Já no segundo dia, o sertane-
jo Matheus Fernandes foi o des-

taque da programação, que ain-
da teve os cantores Alyny Melo 
e Felipe Medeiros nos shows de 
abertura. 

O terceiro dia, voltado para 
o gênero musical piseiro, foi um 
dos mais lotados com o show do 
cantor Zé Vaqueiro, chegando a 
mais de 20 mil pessoas, segundo 
a secretaria de Turismo. Ainda 
na mesma noite, a banda Os Fe-

rinhas e a cantora Érica Carva-
lho também se apresentaram. 

Para fechar a festa de 184 
anos da cidade, a banda de pa-
gode Sorriso Maroto contagiou 
os fãs que , também de acordo 
com a secretaria de Turismo, 
que acompanhou seu show, ao 
som de seus antigos e novos su-
cessos. O cantor Pedrinho fez a 
abertura do último dia. 

O grupo de pagode Sorriso Maroto (no alto), fez os fãs cantarem todas as 
músicas do início ao fi m do show, encerrando os quatro dias de festa

Da esquerda para a direita, Matheus Fernandes, Zé Vaqueiro e Cassiane deram um verdadeiro show no grande 
palco montado ao lado do Ginásio Poliesportivo Jorge Mendonça

Alunos de todas 
as idades 
desfi laram no 
Centro da cidade. 
Tudo foi 
acompanhado 
de perto pela 
prefeita Maira 
Figueiredo e o 
alto escalão do 
governo (foto 
central)

No dia do aniversário de Silva 
Jardim, 8 de maio, mais de três 
mil alunos participaram do des-
file cívico pelo Centro da cidade. 
O secretário de Educação, Fer-
nando Augusto, falou sobre o in-

vestimento no setor no município. 
“Para nós, é um privilégio trazer 
mais de três mil alunos para a rua, 
para celebrar o aniversário de Sil-
va Jardim. O grande desafio é me-
lhorar a qualidade do ensino. Es-

tamos fortalecendo a nossa rede 
com tudo que é necessário para 
isso”. 

Ao final dos quatro dias de fes-
ta, a prefeita Maira Figueiredo 
agradeceu a todos que trabalha-

ram e compareceram ao evento. 
“Quero agradecer imensamente a 
todos que participaram, que pres-
tigiaram e que tornaram esses mo-
mentos ainda mais especiais. Cada 
olhar, cada aplauso, cada gesto de 

carinho demonstram a força e a 
união do nosso povo. Silva Jardim 
é feita de histórias, de memórias e 
de gente que ama essa terra. E é 
por vocês que seguimos trabalhan-
do com dedicação e esperança”. 

Rodrigo Bacellar pode ser 
pré-candidato ao governo do 
estado em 2026

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O futuro do estado do Rio de Janei-
ro já pode estar definido. Para quem 
ainda duvidava de que o imbróglio das 
pré-candidaturas para as eleições de 
2026, que envolvia o alto escalão do 
governo do estado, iria se resolver, a 
resposta pode ter chegado no último 
dia 14, durante a reunião do Colégio de 
Líderes da Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro (Alerj). Du-
rante o encontro, o presidente da Casa, 
Rodrigo Bacellar (União Brasil), con-
firmou que vai disputar as eleições para 

governador do estado em 2026.
Até então, o vice-governador Thia-

go Pampolha (MDB) estava sendo uma 
espécie de pedra no sapato de Bacellar, 
já que nenhum dos dois escondia a in-
tenção de disputar a chave do Palácio 
Guanabara. 

O governador Cláudio Castro (PL), 
em eventos recentes, também não es-
condeu que seu apoio seria do presiden-
te da Alerj, caso a candidatura vingasse. 
Mas o que mudou nas últimas semanas 
foram as negociações e a abertura de 
uma luz no fim do túnel, que se chama 
Tribunal de Contas do Estado (TCE).

O órgão vai ficar com uma cadeira 

vaga, a do conselheiro José Maurício de 
Lima Nolasco, que se aposenta compul-
soriamente no dia 19 deste mês, quan-
do completa 75 anos. Nolasco ocupa 
uma vaga que é indicada pelo governa-
dor. O cenário ideal para a dança das 
cadeiras negociada é que Pampolha 
ocupe essa vaga no TCE, abrindo ca-
minho para Bacellar em 2026. O pro-
blema disso para o vice-governador, é 
que a função apagaria qualquer inten-
ção política de Thiago futuramente.  

Outro ponto dessa negociação 
também envolve o governador Cláu-
dio Castro. Ele deixaria o cargo em 
abril de 2026, prazo máximo para as 

A pré-candidatura do presidente da Alerj é quase certa, garantem os aliados

FOTOS: INTERNET
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eleições, para disputar uma vaga 
no Senado. Nesse caso, a inten-
ção também seria manter o foro 
privilegiado, já que o governan-
dor responde a uma série de pro-
cessos. 

Com a possível ida de Pampo-
lha para o TCE, a vaga de gover-
nador cairia no colo de Bacellar, 
que encontraria o caminho livre 

e a visibilidade do cargo para se 
eleger como mandatário do esta-
do. 

Apesar de algumas informa-
ções darem essa dança das cadei-
ras como certa, o que responderá 
mesmo é o tempo, mas um tempo 
recente, já que a decisão da vaga 
do TCE tem que ser definida ain-
da neste mês de maio.
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Espetáculo ‘Às Margens’ 
abre nova temporada de 
circulação

O monólogo ‘Às Margens – 
Mulheres do Brasil’, produzido 
e interpretado pela atriz Ga-
briele Rangel, volta a circular 
por escolas públicas do Rio de 
Janeiro.

Contemplada através do edi-
tal Fluxos Fluminenses, entre 
os meses de maio e junho de 
2025, a obra será apresentada 
nas cidades de Tanguá, Casimi-
ro de Abreu e Nova Friburgo.  

A iniciativa oferece seis 
apresentações gratuitas do es-

petáculo, que apresenta ao pú-
blico heroínas da liberdade na 
história brasileira. As apresen-
tações serão realizadas para 
600 alunos da rede pública de 
ensino, com idades entre 12 e 
18 anos

Para o diretor Zeca Novais, 
o projeto é importante por di-
versos fatores. “Essa ação pro-
move a descentralização de ati-
vidades culturais, distribuindo 
apresentações entre três dife-
rentes regiões do Estado do 

Rio de Janeiro. Além disso, a 
valorização dos profissionais 
da cultura é muito importante. 
São dez trabalhadores envolvi-
dos diretamente nesta ação”.

O projeto ‘Às Margens – 
Mulheres do Brasil’ é uma re-
alização do Governo Federal, 
Ministério da Cultura, Gover-
no do Estado do Rio de Janeiro 
e Secretaria de Estado de Cul-
tura e Economia Criativa do 
Rio de Janeiro, através da Polí-
tica Nacional Aldir Blanc.

O espaço #TeViNaFolha é a coluna social do Jornal 
Folha da Terra. Nesta edição, a Folha mostra algumas 
fotos publicadas no perfi l do Instagram @jornalfolha-
daterra.ofi cial nas festas de aniversário de Rio Bonito e 
Silva jardim, entre os dias 7 e 11 de maio deste ano.

Teve início no último dia 10, a 
primeira etapa do Maricá Games 
JAM, competição que premiará os 
vencedores com um total de R$ 
37,5 mil. O desafio proposto é re-
criar uma nova versão do jogo “As 
Aventuras de Mumbuquinha 2.0”. O 
primeiro dos cinco encontros, sendo 
três presenciais e dois online, mar-
cou a abertura oficial do evento, com 
a apresentação do desafio e a realiza-
ção de workshops no Galpão Tecno-
lógico Origem, em Inoã.

A iniciativa é da Prefeitura de 
Maricá, por meio da Companhia de 
Desenvolvimento de Maricá (Code-

mar). A competição segue até 12 de 
julho de 2025, reunindo desenvol-
vedores, designers e criadores ins-
critos. Os prêmios são de R$ 30 mil 
para o 1º lugar, R$ 5 mil para o 2º e 
R$ 2,5 mil para o 3º.

O evento é composto por sete 
workshops divididos em três fases, 
como explica o superintendente de 
Desenvolvimento Estratégico, Dou-
glas Barboza.

“Hoje realizamos os workshops 
de design de games e melhoria da 
experiência do jogador. A próxima 
etapa, online, abordará storytelling 
e narrativa. Depois, teremos ofi-

cinas que aprofundam os conheci-
mentos técnicos necessários para o 
desenvolvimento da versão 2.0 de 
‘As Aventuras do Mumbuquinha’”, 
disse.

Participantes focados
Morador de Maricá há 20 anos, 

Pedro Penaforte, líder da equipe 1, 
formada pela organização do even-
to a partir de inscrições individuais, 
também demonstrou entusiasmo 
com a competição.

“Por gostar de jogar, passei a me 
interessar também por criar. Hoje, 
gosto mais de desenvolver e anali-

sar jogos do que apenas jogar. Isso 
despertou meu interesse por design, 
programação e narrativa. Já fiz al-
guns protótipos, tenho experiência 
com personagens e storytelling, 
algo que já desenvolvo no cinema 
e agora quero explorar nos games, 
graças à oportunidade oferecida 
pelo Maricá Games JAM”, afirmou.

Premiação
O valor das premiações é finan-

ciado integralmente por empresas 
privadas, via patrocínio direto. No 
evento de abertura, dois dos seis pa-
trocinadores estiveram presentes: a 

Algoritec, especializada no desen-
volvimento de aplicativos e soluções 
digitais, e a Leste Telecom, pioneira 
em redes FTTH no Leste Flumi-
nense.

Também patrocinam o evento as 
empresas: Adapt Ideas – referência 
em metodologias ágeis; TCRE En-
genharia – atua em obras e projetos 
de engenharia voltados a infraestru-
tura da inovação; Neobiz – fornece 
soluções para automação e gestão de 
processos empresariais; e a Tesouro 
Verde – que integra investimentos e 
sustentabilidade, promovendo a pre-
servação de florestas nativas.

Primeira etapa do Maricá Games JAM 
tem início com premiação de R$ 37,5 mil

RIO BONITO

SILVA JARDIM
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